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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр готовится отметить Международный день коренных народов мира 
На Таймыре продолжается подготовка к празднованию Международного дня коренных 

народов мира. Об этом сообщили в районном управлении общественных связей. 
 Основные торжества, посвященные этому событию, пройдут 6 августа в Дудинке. У 

Таймырского дома народного творчества состоится обряд зажжения символического "Огня 
дружбы", после которого члены ассоциаций коренных малочисленных народов Таймыра, 
делегаты из поселков, сотрудники трудовых коллективов района и города проследуют до 
Набережной площади. В 14:00 на площади состоится торжественное открытие праздника. 
После окончания официальной части торжества с сольной программой для северян выступят 
художественные и творческие коллективы Дудинки и Норильска.  

 На площади будет развернуто этническое стойбище. Посетив мастеровой чум, 
горожане и гости Дудинки смогут пройти мастер-классы по изготовлению национальных кукол 
и сувениров из бисера, сукна, меха, кожи и замши. Любителям спортивных соревнований 
предстоит посостязаться в прыжках через нарты, метании маута на хорей и перетягивании 
палки, а самые маленькие таймырцы примут участие в веселых играх и конкурсах. Кроме 
того, на праздновании Дня коренных народов будет представлена выставка картин из фонда 
Таймырского краеведческого музея. 

"Таймырский Телеграф" 
 
На Таймыре изменено расписание движения теплохода «Хансута Яптунэ» 

По информации Управления транспорта, информатизации и связи Администрации 
муниципального района изменено расписание движения теплохода «Хансута Яптунэ» в 
навигацию 2011 года. Изменения в первую очередь обусловлены вводом в эксплуатацию 
взлетно-посадочной полосы аэропорта «Диксон». Ранее, учитывая реконструкцию аэродрома, 
доставка жителей городского поселения в летний период предполагалась речным 
транспортом. Пассажирские перевозки должны были осуществляться теплоходом «Хансута 
Яптунэ». Поскольку сегодня аэропорт введен в прежний режим работы, необходимости в 
доставке диксончан водным транспортом нет. Таким образом, теплоход «Хансута Яптунэ», 
как и прежде, будет осуществлять регулярные пассажирские перевозки по маршруту Дудинка 
– Усть-Порт – Караул – Носок – Байкаловск – Воронцово и обратно. Изменения в расписании 
движения теплохода коснулись также количества рейсов. К примеру, в летнюю навигацию 
2011 года «Хансута Яптунэ» выполнит девять рейсов до поселка Воронцово, а не два, как 
планировалось ранее. Дополнительные 15 рейсов выполнит теплоход и до поселка Носок. 
Более подробно ознакомиться с расписанием движения теплохода «Хансута Яптунэ» можно 
на сайте www.taimyr24.ru или в газете «Таймыр». 

«Таймыр»  
 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Библиотека познакомит горожан с книжными новинками. 

Специалисты центральной библиотеки Дудинской централизованной библиотечной 
системы подготовили для своих читателей очередную книжную выставку, которая начнет 
работу 6  августа в 12-00 часов в отделе абонемента.  

На книжной выставке «Новинки» ценители хорошей литературы смогут познакомиться с 
такими произведениями отечественных корифеев, как «Искусство стареть» Игоря Губермана, 
«Одна из многих» Виктории Токаревой. Внимания горожан и долгой литературной жизни 
достойны книга воспоминаний, стихов и прозы авторства Леонида Якубовича «По чуть-
чуть…» и яркое повествование Олега Янковского «Улыбайтесь, господа». Многим читателям 
будет интересно поближе узнать произведение Маши Трауб «Плохая мать», книгу Владимира 
Якименко «Шифр судьбы» и многие другие издания выставки. Также вниманию дудинцев 
будет представлена литература по различным отраслям знаний.  

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске экспериментируют с новым дорожным покрытием  
В Норильске попытаются отказаться от щебня и песка при строительстве дорог. Как 

сообщили в пресс-службе аппарата главы города 2 августа, в районе Кайеркан на проезжей 
части ул. Норильской проводится эксперимент по применению новой технологии укладки 
дорожного покрытия. 

На Норильской с применением современных материалов сделано бетонное основание для 
укладки асфальта площадью 350 кв. м. Эта технология позволяет ремонтировать дороги без 
отсыпки щебня и песка. Старое дорожное покрытие или грунт перемешивается с бетоном и 
специальным раствором, что существенно снижает себестоимость работ, при этом, 
затвердевая, смесь становится монолитной плитой, на которую укладывается тонкий слой 
асфальтового покрытия. Гарантийный срок эксплуатации материала — 20 лет. 

«Мы будем пошагово наблюдать за ходом эксперимента, чтобы оценить, насколько новая 
технология применима в северных условиях. Отбор проб производится каждую неделю. 
Образцы смеси направляются для лабораторного исследования. Если будет получено 
положительное заключение, мы надеемся, что в следующем году начнётся использование 
этого материала для ремонтных работ в Норильске», — отметил замглавы администрации 
Норильска по району Кайеркан Геннадий Енчик. 

«Лаборатория новостей» 
 

Норильчанам рекомендуют добираться до крупных аэропортов, чтобы точно вылететь 
домой 

На брифинге во вторник глава администрации Норильска Алексей Ружников еще раз 
напомнил норильчанам, которые являются пассажирами авиакомпании "Континент" и 
ожидают вылета в других городах, необходимо добраться до любого крупного аэропорта 
страны. В этом случае у них больше шансов попасть на борта самолетов других 
авиакомпаний по пересадочному манифесту.  

 В понедельник Росавиация прислала телеграмму о том, что всем авиакомпаниям, 
работающим по направлениям, которые предлагал "Континент", дано поручение на 
свободные места в первую очередь размещать пассажиров, которые имеют билеты 
авиакомпании "Континент". По соглашению между Росавиацией и перевозчиками будет 
направлена государственная субсидия для покрытия издержек компаний. Норильчанам, 
находящимся в других городах и готовящихся к вылету в Норильск на рейсах авиакомпании 
"Континент", необходимо обратиться в представительства крупных авиакомпаний в 
аэропортах крупных городов, в частности, Москвы, Санкт-Петербурга, Новосибирска, Сочи, 
Красноярска. По пересадочному манифесту они должны на свободных местах перевезти 
пассажиров авиакомпании "Континент". Доплату за перевозку пассажиров по пересадочному 
манифесту авиакомпании брать не имеют право. Это условие предусмотрено в соглашении с 
Росавиацией. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Кассация позволила "Норникелю" разорвать контракт с подрядчиком, построившим 
половину спортивно-развлекательного комплекса 

Федеральный арбитражный суд Восточно-Сибирского округа решил в пользу ГМК 
"Норильский никель" его спор с подрядчиком строительства спортивно-развлекательного 
комплекса в Норильске, сообщила сегодня пресс-служба суда. 

14 ноября 2005 года между ОАО "ГМК "Норильский никель" (заказчик) и ЗАО "Альбион М" 
(подрядчик) подписан контракт на выполнение проектных, строительно-монтажных и других 
работ, необходимых для сооружения и ввода в эксплуатацию на условиях "под ключ" объекта 
"Спортивно-развлекательный комплекс "Арена "Норильск". 
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Объект строительства в установленные контрактом сроки передан не был. По этой причине 
заказчик уведомил подрядчика об отказе от исполнения заключенного контракта и 
необходимости возврата неосвоенного аванса. Невыполнение ЗАО "Альбионом М" 
требования по возврату всей суммы неосвоенной предоплаты послужило основанием для 
обращения "Норильского никеля" в Арбитражный суд Красноярского края. 

Как отмечает кассационная инстанция, материалами дела подтверждается, что фактически 
менее чем за два месяца до окончания сроков выполнения работ подрядчиком были 
выполнены работы на объекте строительства в объеме около 47%. При таких 
обстоятельствах суд первой инстанции счел отказ заказчика от исполнения контракта и 
требование о возврате неосвоенной суммы оплаты по контракту как неосновательного 
обогащения правомерными. В последствии с такой оценкой согласился суд апелляционной 
инстанции, изменив решение в части взыскания неустойки. 

ФАС ВСО посчитал, что суды первой и апелляционной инстанций пришли к обоснованному 
выводу о нарушении подрядчиком сроков выполнения работ и расторжении контракта по 
инициативе заказчика. Кассационная жалоба ЗАО "Альбион М" оставлена без 
удовлетворения. 

«Право.ру» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярский край первым в России положит современные футбольные поля за 
полярным кругом 

Два искусственных футбольных поля размером 110х70 метров будут привезены в 
Норильск. Одно в рамках федеральной целевой программы, другое – за счет "Норникеля", 
сообщают в краевом Министерстве спорта, туризма и молодежной политики. 

По данным ведомства, впервые в истории российского футбола укладка полей будет 
произведена за полярным кругом. Поля положат на стадионе "Солнышко" (район Талнах) и на 
стадионе "Заполярник". 

Кроме того, в рамках программы развития футбольного клуба "Енисей" будет закуплено 
пять футбольных газонов для стадиона "Рассвет" в Красноярске, еще трех стадионов в 
Железногорске, Лесосибирске и Сосновоборске, а также новое поле появится на 
спортплощадке красноярского лицея № 6. Еще один газон постелют на стадионе 
медуниверситета. 

 Все восемь футбольных поля, по информации Министерства, постелют в течение двух 
месяцев. На спортплощадках региона появится французский газон (FIFA **) нового поколения. 
Таких полей в крае еще не было, отметили в Минспорттуризма края. 

Сибинфо 
 
Красноярский край не попал в список сибирских "локомотивов"  

 Красноярский край оказался в числе отстающих регионов Сибири по итогам первой 
половины 2011 года. 

Промышленное производство в крае в январе-июне не только не выросло, но и 
сократилось на 0,6 процента. Хуже дела только в Туве, там индустрия дала спад в 2,9 
процента. В целом по СФО промышленность выросла на 4,1 процента. Однако есть 
территории, где этот показатель превысил 10 процентов. По данным Росстата, к таким 
регионам относятся Бурятия (+11,6 процентов), Хакасия (+19,9 процентов), Забайкальский 
край (+13,8 процентов) и Иркутская область (+11,5 процентов). 

Отметим, что в 2010 году некоторый рост промышленного производства в Красноярском 
крае был достигнут за счет развития нефтедобычи на Ванкоре. В 2011 году нефтегазовый 
фактор, видимо, уже не срабатывает. 

ИА Пресс-Лайн 
 
 
 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Красноярские милиционеры стали полицейскими, несмотря на уголовные дела  
25 милиционеров Красноярского края, несмотря на имеющиеся в отношении них уголовные 

дела, успешно прошли аттестацию и стали полицейскими. Об этом 2 августа журналистам 
рассказал замначальника ГУ МВД России по краю Александр Кузнецов. 

В пример он привел сотрудника ДПС, который преследуя автомобиль в Курагинском 
районе, застрелил пассажирку. Он пояснил, что уголовное дело до сих пор находится в 
производстве. «Обвинение ему не предъявлено, как подозреваемый он не допрошен, то есть 
его процессуальный статус до сих пор — свидетель. Срок расследования по уголовному делу 
продлен до 29 августа. Если потом, не дай бог, а это может случиться, его отправят в суд и 
осудят, я прошу, чтобы вы правильно понимали, что на сегодняшний день нет никаких 
законных оснований приостановить его службу в органах внутренних дел. Он продолжает 
служить, правда, не в дорожно-патрульной службе, а в другой, но мы его аттестовали как 
полицейского и он работает. Поэтому я прошу с пониманием отнестись к этому, возвращаясь 
к качеству проведения аттестационной комиссии», — пояснил он. 

По словам Кузнецова, сотрудников, которые прошли аттестацию и стали полицейскими, 
несмотря на имеющиеся в отношении них уголовные дела, по которым еще не вынесено 
процессуальных решений, примерно 25 человек. Он добавил, что в ходе аттестации, если к 
сотрудникам возникали какие-либо вопросы, на которые сразу не находились ответы, их 
снимали с повестки, дорабатывали, а затем снова к ним возвращались. Здесь Кузнецов 
привел в пример ситуацию с сотрудником, которого не рекомендовали в органы внутренних 
дел из-за того, что в отношении него возбуждалось уголовное дело, которое было 
прекращено по нереабилитирующим основаниям. «Преступление было, он его совершил, он 
виноват, но наказание не понес, потому что был акт амнистии. Это четкое препятствие 
дальнейшему прохождению службы, которого раньше не было в законе „О милиции“, а в 
законе „О полиции“ оно есть. В итоге сотруднику сказали, что его не могут пустить в полицию. 
Как оказалось, в личном деле у него был только документ о прекращении уголовного дела по 
нереабилитирующим основаниям, но не было документа, который спустя месяц после этого 
вышел уже по суду — уголовное дело было прекращено за отсутствием состава 
преступления. Мы опять доработали этот вопрос, сделали запрос в суд, который это 
подтвердил и дал официальный документ с печатями и всеми реквизитами. После мы вышли 
на аттестационную комиссию и таким образом сохранили человека — порядочного и 
достойного сотрудника, к которому никаких других замечаний не было», — заключил 
Кузнецов. 

«Лаборатория новостей» 
 
В Красноярском крае с начала года сигареты подорожали почти на 15%  

В Красноярском крае с начала года сигареты подорожали почти на 15%, сообщили в пресс-
службе Красноярскстата 2 августа. 

В июне 2011 года к декабрю 2010 года стоимость табачных изделий на территории 
Красноярского края выросла в среднем на 14,6%. Отечественные сигареты без фильтра 
стали дороже на 41,8%. В июне 2011 года их средняя стоимость составила 13,3 рубля за 
пачку. Отечественные сигареты с фильтром подорожали почти на 15,4% и стоили в июне 
текущего года 21,6 рублей. Средняя цена на зарубежные сигареты выросла на 8,7% и 
составила почти 44 рубля. 

При этом спички за тот же период стали дороже на 7%. В июне стоимость спичечного 
коробка составила 1,06 рубля. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев требует, чтобы правительство ускорило работу по приватизации 

Президент Дмитрий Медведев одобрил подход правительства к приватизации и 
потребовал интенсивнее проводить эту работу, сообщил первый вице-премьер Игорь 
Шувалов. 
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"Только что я докладывал президенту - срок поручения был 1 августа. В целом доклад 

правительства и подходы правительства по приватизации одобрены. Мы будем, исходя из 
поручений президента, формировать окончательный список", - сказал Шувалов журналистам 
во вторник. 

По словам первого вице-премьера, глава государства постоянно подчеркивает, что 
"приватизация должна проходить прозрачно, что она должна носить абсолютно открытый 
характер и должна быть построена профессионально, с привлечением финансовых и 
инвестиционных консультантов". 

INTERFAX.RU 
 

Президент взял на контроль оздоровление инвестиционного климата 
Дмитрий Медведев назначил инвестиционных уполномоченных во всех округах России. 

Введение такого института - одна из десяти первоочередных мер по улучшению 
инвестклимата в стране. Эти меры президент озвучил в марте этого года. Задача 
уполномоченных - выявлять и устранять препятствия на пути бизнеса. 

Первый доклад о работе инвестиционных уполномоченных присутствующие на этом 
совещании заместители полпредов должны представить президенту уже 1 октября. 
Распоряжение о закреплении за замами своих полпредов нового статуса – инвестиционных 
омбудсменов – Медведев подписывает сегодня. Мера отчасти вынужденная – 
инвестиционный климат в стране, как известно, оставляет желать лучшего. От обращения 
инвестора до согласований нередко проходит не один месяц. 

"Преград для осуществления предпринимательской деятельностью остается еще очень и 
очень немало, - посетовал президент. - Поэтому надо работать. И практика показывает, что 
2/3 этих преград находится не в Москве, как это ни удивительно, а в регионах. В этом смысле 
это и есть ваш фронт, ваша основная работа. Эти полномочия важные, серьезные, но нужно 
работать без излишней бюрократии, не подменяя существующие механизмы. Потому что мне 
не нужно, чтобы вы просто превратились в альтернативных прокуроров по инвестиционным 
вопросам, но если жалоба поступает, разбирайтесь и находите решение. При этом излишне 
объяснять, что навязывать свои услуги никому не надо. Если инвестор не хочет, то, 
естественно, вы не приставайте к нему. Не говорите, что мы поможем вам всё равно". 

….Самое главное, что к настоящему моменту создается целостная система в масштабах 
страны. Состояние инвестиционного климата – вопрос для страны принципиальный, потому 
работу инвестиционных уполномоченных президент будет контролировать лично. 

«Вести» 
 

Р.Нургалиев: Нужно узнать, кто что читает и слушает в России 
В ходе совещания межведомственной комиссии по противодействию экстремизму в РФ в 

Новосибирске 2 августа глава МВД Рашид Нургалиев высказал мнение, что в стране давно 
назрела необходимость узнать пристрастия каждого отдельного человека, передает РСН. 

"Давно назрела ситуация, чтобы провести мониторинг в стране, узнать, кто что слушает, 
читает и смотрит", - выразил мнение председатель комиссии Р.Нургалиев. Глава МВД 
выразил обеспокоенность потенциальной однобокостью музыкальных пристрастий молодого 
поколения.  

"Сейчас забыли романсы, вальсы, все, что нас объединяло, истоки и корни. Давно пора 
более серьезно посмотреть на исторические памятники, обратить внимание на самобытность 
и обычаи", - указал министр. Также министр полагает, что "необходимо разработать комплекс 
мер для ограничения деятельности отдельных интернет-ресурсов, не посягая на свободу 
обмена информацией".  

Р.Нургалиев особо отметил, что именно молодежь наиболее подвержена внешнему 
влиянию, а потому крайне необходимо уделять ей больше внимания. Именно молодые люди 
под чужим влиянием совершают наиболее дерзкие и циничные преступления по мотивам 
национальной, расовой и религиозной ненависти или вражды. 

РБК 
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Прирост денег пенсионных молчунов не дотянул до уровня инфляции. Управляющие из 
ВЭБа, распоряжающиеся большинством пенсионных накоплений страны, смогли показать 
доходность под 6% годовых. Это хороший результат, немногим уступающий инфляции и 
превосходящий рост индекса ММВБ, признают частные управляющие 

По итогам первого полугодия 2011 г. Внешэкономбанк как государственная управляющая 
компания обеспечил доходность инвестирования средств пенсионных накоплений по 
расширенному инвестиционному портфелю (государственные и корпоративные облигации) на 
уровне 5,91% годовых, по портфелю государственных ценных бумаг — 7,54%, сообщил 
госбанк. В прошлом году доходность за аналогичный период составляла 9,79 и 11,74% 
годовых соответственно. Инфляция за первое полугодие 2011 г. составила 5%, за первое 
полугодие 2010 г. — 4,4%. Индекс ММВБ за первое полугодие вырос на 1,91% до 1720 
пунктов. 

То, что консервативный портфель ВЭБа показал лучшую доходность, нежели 
расширенный, неудивительно. Если посмотреть, как развивался в этом году рынок ОФЗ, то на 
нем было ралли, особенно в длинной дюрации, и если ВЭБ инвестировал в десяти- и 
семилетние бумаги, то доходность там выше и, соответственно, банк заработал больше, 
отмечает директор управления долгового финансирования «Ренессанс капитала» Эдуард 
Джабаров: «Рынок ОФЗ в этом году продемонстрировал исключительное движение, во 
многом за счет эффективной политики Минфина, который хорошо его раскрутил». 

Результаты адекватные — с учетом того риска, который ВЭБ брал на портфель, считает 
исполнительный вице-президент Газпромбанка Анатолий Милюков: «Думаю, если бы у нас 
был такой же портфель, как у ВЭБа, то результат был бы похожий». «Цифры в абсолютном 
выражении хорошие, мы по результатам полугодия отстаем (2-2,5% доходности), но у нас 
иной инвестмеморандум (50% акций), а акции в этом году упали», — отмечает руководитель 
управляющей компании «Тройка диалог» Антон Рахманов. Однако, добавляет он, результаты 
за полугодие не слишком показательны, когда речь идет о пенсионных накоплениях. 
«Результаты управления пенсионными деньгами, которые по определению являются 
длинными, необходимо смотреть на большем временном отрезке», — настаивает Рахманов. 

За полугодие ВЭБ окажется примерно в середине списка по доходности среди 
управляющих компаний, рынок акций чувствовал себя не очень хорошо, говорит гендиректор 
«Альфа-капитала» Ирина Кривошеева: «Так что это стабильно умеренные результаты». 
Доходность инвестирования «Альфа-капитала» ожидается на уровне около 7%, говорит она. 

По итогам I квартала подавляющее большинство управляющих компаний показали 
положительную доходность по управлению пенсионными накоплениями, следует из данных 
Национального рейтингового агентства. Так, «Тройка диалог» показала доходность 13,27% 
годовых, УК «Капиталъ» — 13,18%, а «Лидер» и «ВТБ — управление активами» — 9,14 и 
11,27% соответственно. Лучший результат был у «Уралсиба» — 33,77%. Первый зампред ЦБ 
Алексей Улюкаев ранее отмечал, что считает возможным показатель инфляции по итогам 
этого года в пределах 7%. 

«Ведомости» 
 

В. Путин одобрил идею поворота направо на красный свет 
Владимиру Путину понравилась идея о повороте направо под красный сигнал светофора, 

говорится в сообщении Московского центра борьбы с пробками. Вчера на форуме «Селигер» 
руководитель Московского центра борьбы с пробками Александр Шумский наглядно 
продемонстрировал премьеру В. Путину свое предложение, установив настоящий светофор с 
дополнительным металлическим указателем в виде зеленой стрелки. 

«Идея разрешить поворот направо под красный сигнал светофора настолько 
заинтересовала В. Путина, что он взял в руки мобильник и тут же позвонил Виктору 
Кирьянову, занимающему пост заместителя министра внутренних дел по безопасности на 
транспорте, чтобы услышать его мнение и уточнить относительно подобного опыта в других 
странах», – говорится в сообщении Московского центра борьбы с пробками. По итогам 
разговора премьер Путин поручил В. Кирьянову детально проработать этот вопрос. 
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По мнению специалистов Московского центра борьбы с пробками, данное нововведение 
позволит сократить количество дорожных заторов на 15% и увеличить экономию бензина на 
10%. Кроме того, предлагаемый указатель не потребляет электричества и не нуждается в 
обслуживании. 

В частности, предлагается установить на светофоре дополнительный металлический 
указатель с зеленой стрелкой, который будет информировать водителя, что если он не 
создает помех другим участникам движения и пешеходам, то может спокойно повернуть 
направо вне зависимости от сигнала светофора. 

Поворот направо на красный свет разрешен в ряде стран: США, Канаде, Германии, Южной 
Корее. 

«Autonews» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Децентрализация власти угрожает единству России  

Говоря о модернизации, Дмитрий Медведев регулярно делает акцент на том, что ее 
главными условиями являются уход государства из экономики и децентрализация системы 
государственного управления. Выполнение первого условия должно обеспечить приток 
инвестиций и открыть простор для инициатив бизнеса, а перераспределение полномочий в 
пользу регионов и муниципалитетов повысит эффективность управления и избавит 
губернаторов от необходимости "бегать по московским кабинетам, для того чтобы решить 
какие-то элементарные вопросы". 

Президент во многом прав: государство действительно взвалило на себя слишком 
много функций, собственности и полномочий и, похоже, не справляется с этой ношей. Тем не 
менее новации президента вызывают восторг далеко не у всех. Потому что многие прекрасно 
помнят, что происходило в стране в 90-е, как именно решали "элементарные вопросы" главы 
регионов, как пользовался свободой предпринимательства раскрепощенный бизнес и как 
криминал брал под контроль города и поселки. 

Оценивая череду последних эксцессов, не стоит забывать, что большинство 
вскрывающихся сегодня гнойников начали вызревать еще в 90-е. Именно тогда в станице 
Кущевская сложилась оригинальная форма "самоуправления", базировавшаяся на полном 
взаимопонимании между криминальным бизнесом и местной милицией, прокуратурой и 
органами власти. Местные мафиози чувствовали себя настолько уверенно, что даже зверское 
убийство двенадцати человек стало предметом серьезного разбирательства только после 
того, как были задействованы ресурсы федерального центра. 

Недавно ситуация повторилась в Сагре, где местные следователи поспешили 
назначить обвиняемыми тех, кто защищал поселок. Вмешательство Москвы позволило 
переквалифицировать дело на статью "бандитизм" и начать аресты членов ОПГ, нанятых 
"цыганом Красноперовым" для расправы или запугивания местных жителей. Затем в 
Благовещенске следователи чуть не довели дело до самосуда, отпустив из-под стражи 
насильника-педофила. Здесь тоже потребовался окрик из Москвы. 

Подобные истории сыплются в последнее время как из рога изобилия. Но если в 
Кущевской, Сагре и Благовещенске порочный круг удалось прорвать, то по делу "Булгарии" 
местная мафия успешно держит оборону уже три недели. Правда, после того как в минувшую 
пятницу Медведев приказал "разобраться, изобличить и наказать всех виновных, включая 
организаторов этого бардака, а не только "стрелочников" и зиц-председателей", появилась 
надежда, что расследование, наконец, сдвинется с мертвой точки. 

Теперь в пользу этих, мягко говоря, недееспособных властей собираются 
перераспределить полномочия федерального центра. О том, к чему это может привести, 
можно судить по ситуации в школьном образовании. С первого января этого года 
федеральный центр "даровал" школам статус независимых хозяйствующих субъектов и 
полностью передал их в ведение муниципальных властей. Результат последовал 
немедленно: финансирование многих школ резко сократилось, возникли проблемы с 
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выплатой зарплаты учителям, а некоторые учебные заведения остались без света и 
отопления. 

Все это происходит под разговоры об эффективности системы местного 
самоуправления, которая, как принято считать, прекрасно работает в западных странах. Этот 
миф базируется на незнании европейской и американской фактуры, но в любом случае у нас 
дела обстоят намного хуже: в России региональные и муниципальные власти не чувствуют 
ответственности за подведомственные им территории и населяющих их людей, а ведут себя 
как наместники, получившие угодья на кормление. Происходит это потому, что, в отличие от 
западных стран, в нашей нет устойчивых традиций самоуправления. 

Последний очаг подобной самостоятельности был ликвидирован в 1570 г. с разгромом 
Новгорода, и с тех пор в течение столетий в ведении верховной власти находились все 
вопросы управления. Если европейские университеты вырастали на базе монастырских школ, 
а Гарвардский университет был учрежден "свободными гражданами города Кембридж", 
которые, как написано на мемориальной доске, "собрались и решили, что настало время 
позаботиться об образовании наших детей", то в России университеты создавались по 
императорскому указу и финансировались из государственной казны. 

Институт земства, введенный в ходе реформ Александра II, стал единственным опытом 
местного самоуправления. Но он просуществовал всего 53 года, и все вернулось на круги 
своя. Да и сами земства, по признанию министра внутренних дел Ланского, были учреждены 
для того, чтобы "вознаградить дворян за потерю помещичьей власти путем предоставления 
им первенство в местной хозяйственной администрации". Отсюда высокий имущественный, а 
с 1890 г. и сословный ценз. Т.е. земства представляли интересы обеспеченного и 
образованного класса, в то время как значительная часть населения оставалась неграмотной, 
знать не знала ни о каком самоуправлении и воспринимала земское начальстве как "новых 
господ". 

К перестройке народ уже был другим, и поначалу люди с интересом отнеслись к 
расширению своих прав. Однако очень быстро выяснилось, что даже избранные губернаторы 
и главы муниципальных образований озабочены своими личными делами и в лучшем случае 
покармливают подведомственных им людей, чтобы те не бунтовали. По той же схеме 
действовал и федеральный центр, который, к тому же, не имел рычагов реального 
воздействия на местную власть. Дело дошло до того, что региональные законы зачастую 
противоречили Конституции, в Совете Федерации сформировалась губернаторская фронда, а 
местные власти почти открыто действовали в связке с криминальным бизнесом. 
Руководителей, которые не вписывались в эту систему, выкидывали из власти или попросту 
убивали. В результате к лету 1999 г. Россия ходила ходуном и находилась на грани распада. 

Именно для сохранения единства страны и обуздания повсеместного беспредела 
федеральный центр попытался сосредоточить в своих руках основные рычаги управления. 
Нельзя сказать, что это позволило решить все проблемы, тем более что сам центр тоже 
далеко не безупречен, а новая генерация управленцев занялась не зачисткой порочной 
системы, а приватизацией созданных ею инструментов обогащения и коррупции. Тем не 
менее, центральная власть стала сильнее и на деле показала, что может контролировать 
ситуацию и оперативно реагировать на разнообразные эксцессы. 

Теперь Медведев пошел по второму кругу. Он пытается совершить качественный рывок 
через уход государства из экономики, перераспределение административных полномочий и 
создание каких-то правильных институтов. Дело, безусловно, хорошее, но в нынешней 
ситуации все эти прекрасные институты вместе с экономическими свободами и новыми 
полномочиями будут тут же приватизированы мафиозными структурами, которые никуда не 
делись и готовы не только занять место государства в экономике, но и подмять под себя 
любые дополнительные полномочия. 

Да и время для этих новаций выбрано не самое лучшее. Мир трясет, западные 
партнеры явно теряют адекватность, а в самой России наблюдается раскол элит и попытки 
националистов и сепаратистов всех мастей оседлать протестные настроения, рост которых 
фиксируют социологи. При таком раскладе даже незначительное ослабление центральной 
власти может похоронить столь критикуемую ныне стабильность, и ситуация пойдет вразнос. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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Разнузданные аппетиты бизнеса, помноженные на безответственность и алчность местных 
властей, региональный сепаратизм и подбадривающие сигналы извне моментально создадут 
взрывоопасную смесь, которая взорвет единство страны и поставит под вопрос само ее 
существование. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  03.08.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8154 ▲ 0, 30 

EUR 
 

39, 5173 ▼ 0, 13 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


